



XX Domingo del TO 20 agosto 2023 - Ciclo A



MUJER, QUÉ GRANDE ES TU FE



AMBIENTACIÓN

¡Todos, todos cabemos en esta Iglesia! El Papa Francisco ha pronunciado con fuerza estas palabras en la JMJ '23, en Lisboa. Hay sitio para todos y si no hay, hay que hacerlo.

Es un buen momento para hacernos conscientes de la universalidad del mensaje que trae Jesús.

Todos estamos necesitados de la misericordia de Dios. El Evangelio, la Buena Noticia de Dios está abierta a todos. Si Dios no deja a nadie fuera, sabemos lo que tenemos que hacer, ¡Todos, todos! Y si cabe con más razón con los más necesitados, alejados, aparentemente no creyentes.

El Dios de la vida, de la infinita humanidad, se complace en esa acogida sencilla, cercana, acogedora que valora a cada uno como es, y lo empodera a la mejor versión de sí mismo.

Es posible esa Cultura de la Hospitalidad, que es universal y por tanto para todos. Cada uno aportamos nuestro talento, ilusión y esperanza.

CANTO. BUSCÁNDOTE - SERTRES

<https://sertres.bandcamp.com/track/busc-ndote>

EVANGELIO – Mateo 15, 21 - 28

«Saliendo de allí Jesús se retiró hacia la región de Tiro y de Sidón. En esto, una mujer cananea, que había salido de aquel territorio, gritaba diciendo: «¡Ten piedad de mí Señor, hijo de David! Mi hija está malamente endemoniada.» Pero él no le respondió palabra. Sus discípulos, acercándose, le rogaban: «Concédeselo, que viene gritando detrás de nosotros.» Respondió él: «No he sido enviado más que a las ovejas perdidas de la casa de Israel.» Ella, no obstante, vino a postrarse ante él y le dijo: «¡Señor, socórremel» El respondió: «No está bien tomar el pan de los hijos y echárselo a los perritos.» «Sí, Señor - repuso ella -, pero también los perritos comen de las migajas que caen de la mesa de sus amos. Entonces Jesús le respondió: «Mujer, grande es tu fe; que te suceda como deseas.» Y desde aquel momento quedó curada su hija.»

Par profundizar el mensaje de la Palabra *(Marie-Noëlle Thabut)*

Es interesante ver que esta escena se da inmediatamente después de una enseñanza de Jesús a propósito de la pureza. Sabido es que, en el mundo judío, la pureza no es la ausencia de pecado, sino la actitud a adoptar para aproximarse de Dios, cuando en realidad, las malas intenciones provienen del corazón... Es de ahí de donde viene lo que hace que el hombre sea impuro.» (Mt 15, 19-21).

De hecho es justo después de esta controversia, cuando Jesús decide ir a territorio pagano, allí donde precisamente, todo el mundo es impuro a los ojos de los judíos ya que nadie respeta las reglas de pureza de la ley judía. Esta Cananea, que viene para encontrarse con Jesús, es una pagana; sin embargo, no duda en dirigirse a él para pedirle que cure a su hija: «¡Ten piedad de mí Señor, hijo de David! Mi hija está atormentada por un demonio.»

Curiosamente, Jesús no responde; esto, incita a sus discípulos a intervenir. Pero, al parecer, a través de esta parábola Jesús quiere recomendar la perseverancia en la oración, la necesidad de rezar constantemente y de no desanimarse. Es exactamente lo que hace la Cananea y ella importuna a los discípulos que suplican a Jesús que intervenga. A lo que Jesús responde que esta mujer es una extranjera, una Cananea: «Yo no he sido enviado masque a las ovejas perdidas de

Israel» Diciendo esto, Jesús se sitúa firmemente en la perspectiva del proyecto de Dios, proyecto en el cuál, la primera etapa corresponde al pueblo de Israel. Pero aquí se plantea otro interrogante: ¿Cómo responder a los extranjeros, a los paganos que desean unirse al pueblo elegido? ¿Pueden ellos abrirse un camino hacia la salvación?

Jesús va todavía más lejos. Comienza por justificar su rechazo a intervenir: «No está bien coger el pan de los hijos y echárselo a los perritos». Pero Jesús termina por actuar en favor de la Cananea, ¿Y por qué cambia de opinión? Porque la Cananea tiene la fe, dice Jesús: “Mujer, tu fe es grande ¡Que te suceda como desees!”

Tres observaciones a tener en cuenta:

- Jesús dice que la Cananea tiene fe, simplemente porque se obstina en hacerle confianza.
- Jesús no exige a la Cananea ninguna de las prácticas de la religión judía: solamente pone de relieve su fe.
- Finalmente, es evidente que la obstinación de la mamá estaba guiada por el amor a su hija.

¿Podremos llegar a tener la suficiente obstinación para pedir y obtener la salvación del mundo...cuándo lo amemos suficientemente?

Pistas para la oración

- Lee el texto atentamente y descubre lo que dice.
- ¿Qué hay en tu interior que te impide acercarte a Dios?
- ¿A qué te invita el evangelio?

MÚSICA AMBIENTAL



ROB COSTLOW - ENIGMA - PIANO

<https://www.youtube.com/watch?v=vQKsCtIDWMA>

UNIVERSALIDAD

Que grande es tu fe mujer.
Te permite escuchar,
sentir, visualizar
y reemprender camino
de una forma nueva,
actualizada y encarnada.
Te capacita para buscar,
descubrir y hallar respuesta.
El espacio es todo,
la gente no son algunos,
las formas no son una.
Todos, todos cabemos.
Cada uno tenemos nuestras
heridas, necesidades
y búsquedas.
Cananeas actuales,
mujeres violentadas,
madres separadas
de sus hijos,
chicas descartadas,
ancianas abandonadas,
esposas maltratadas,
trabajadoras discriminadas,
religiosas sumisas,
jóvenes sin norte.
Todas, todas cabemos.
El mensaje es universal.
Está por encima de la
mínima indiferencia.
Es para la persona,
cualquiera que sea
su raza, su lengua,

su procedencia,
su historia, pasada o actual.
Es el que trae el Dios
de los pequeños gestos,
que quiere mirarte,
escucharte, abrazarte.
Que piensa
constantemente en ti,
quien quiera que seas.
Es el Dios
de los pequeños santos,
de los inocentes anónimos,
de los no nombrados,
de los que no están
en nuestro corazón.
Es el Dios
de los que suspiran,
de los que se lamentan,
casi imperceptibles,
de los de las palabras
no pronunciadas,
de los que transitan
a nuestro lado
y nos son invisibles.
¿Quiénes son
las cananeas hoy?
¿Qué respondes?
Concédenos Señor,
ser universales,
como lo eres Tú.
Que se cumpla
lo que deseas.

CANTO. ANÍMATE A AMAR - SERTRES

<https://sertres.bandcamp.com/track/animate-a-amar-2>



Hermanas de la Caridad de Santa Ana
C/ Madre Ràfols, 13 - 50.004 - ZARAGOZA
(España) www.chcsa.org

